

# La Sede de Alicante apuesta por la salud y la igualdad - Información - 30/10/2016

especial



Universitat d'Alacant  
Universidad de Alicante



**Coordinación:** Esta iniciativa está coordinada por la catedrática de Medicina Preventiva y Salud Pública de la UA, María Teresa Ruiz Cantero, que es a la vez coordinadora del Grupo de Investigación de Salud Pública UA e integrante del Instituto Universitario de Estudios de Género (IUIEG).



El Seminario se inauguró el viernes con una charla sobre los anticonceptivos «uno de los grandes hitos para la liberación de las mujeres», según la profesora Cantero. JOSE NAVARRO

## La Sede de Alicante apuesta por la salud y la igualdad

► La UA inaugura un ciclo con periodicidad mensual en su sede de Canalejas con la conferencia Anticoncepción, mujeres y género ► El objetivo es crear vínculos entre las ciencias de la salud y la sociedad

V. MORA

La Sede Universitaria Ciudad de Alicante ha puesto el foco en la salud y la igualdad de género como pilares y temas estratégicos. Y son el reflejo de un interés por parte de la Universidad de Alicante (UA) y de su rector, Manuel Palomar, por la salud y ofrecer una educación e información destinada a la población en general desde distintos puntos de vista. Era este pasado viernes cuando se inauguraba el Seminario de Salud, Mujeres y Género que tiene vocación de continuidad y una programación que pretende enfocar estos asuntos desde distintas perspectivas.

El Seminario de Salud, Mujeres y Género se crea con el fin de estimular vínculos entre las ciencias de la salud y la sociedad desde la perspectiva de género, mediante el intercambio de ideas, conocimientos y buenas prácticas para desarrollar más igualdad y equidad para la salud de los hombres y las mujeres.

Está coordinado por la catedrática de Medicina Preventiva y Salud Pública de la UA, María Teresa Ruiz Cantero, que es a la vez coordinadora del Grupo de Investigación de Salud Pública UA e integrante del Instituto Universitario de Estudios de Género (IUIEG). La catedrática destaca la importancia de dar visibilidad a los temas de gé-

nero y señala que los seminarios tendrán una periodicidad mensual.

El Seminario se inauguró con una charla sobre los anticonceptivos «que han sido uno de los grandes hitos para la liberación de las mujeres», destaca la profesora Cantero. La conferencia Anticoncepción, mujeres y género, corrió a cargo de la catedrática de Historia de la Ciencia, Teresa Or-

tiz y de Ágata Ignaciuk, pertenecientes al Instituto Universitario de Estudios de las Mujeres y de Género de la Universidad de Granada. Ambas destacaron que pocos medicamentos han superado en influencia social a la píldora que, desde mediados del siglo XX, ha contribuido a redefinir el significado de la anticoncepción y de la sexualidad. Durante su

charla presentaron también el libro Anticoncepción, mujeres y género. La píldora en España y Polonia (1960-1980), en el que hacen un repaso de la represión sufrida por las mujeres durante las dictaduras sufridas por ambos países y la apertura que supuso la democracia. «Fue el momento en el que se aceptó la comercialización de los anticonceptivos».

El 15 de noviembre se hablará de una patología asociada a las mujeres, pero que sufren también en buena medida los hombres, la fibromialgia. Bajo el título ¿Qué son las enfermedades reumáticas?, que ofrecerá el catedrático emérito Eliseo Pascual. «Detrás de ello hay muchas patologías y tensión acumulada. Detrás de ella hay cuestiones de índole biológica y también social», destaca la catedrática.

El miércoles 18 de enero de 2017, María del Mar García Calvente, integrante de la Escuela Andaluza de Salud Pública, titula su charla Cuidar-Se «en la que abordará cómo cuidar a las cuidadoras».

Además de estas sesiones, los organizadores llevarán a cabo otras durante 2017 en las que tratarán temas como la osteoporosis, la violencia de género, el urbanismo feminista o el amor romántico como dependencia.

### El velo islámico a debate con dos historias personales

► El velo islámico: Información para una mejor opinión, es la charla que la Sede Ciudad de Alicante, en San Fernando 40, ofrecerá el 5 de diciembre. Y tendrá sendas perspectivas personales. La catedrática coordinadora del Grupo de Investigación de Salud Pública UA, María Teresa Ruiz Cantero, explica que la charla la imparte Nadia Ghulam, una mujer afgana que durante su niñez se hizo pasar por chico y ha contado gracias a la colaboración de una periodista en el libro El secreto de mi turbante, su experiencia y las vivencias de los si-

tios a los que podía entrar y los que le quedaron vedados cuando fue evidente que era una mujer. A la vez, se ofrece la conferencia Discursos y políticas del velo en un mundo globalizado, que imparte Awatef Keiti, profesora de Comunicación Audiovisual en la Universidad de Valencia y originaria de Túnez. «Ella hablará del velo como un tema politizado y dará su opinión», expone la catedrática, quien recalca que el objetivo es ofrecer información sobre temas que están en la calle pero de los que falta conocimiento. v. m.

### EL Programa

OCTUBRE

**Anticoncepción, Mujeres y Género** ► El 28 de octubre se inauguró este ciclo mensual con una charla en la que se dio un repaso al hito que supuso para las mujeres la píldora anticonceptiva. Y puso de relieve un estudio sobre los discursos sobre la anticoncepción aparecidos en los medios de comunicación.

NOVIEMBRE

**¿Qué son las enfermedades reumáticas?** ► El 15 de noviembre se tratará sobre la fibromialgia que afecta especialmente a mujeres. Dolores en las fibras musculares que tienen un componente biológico y también social.

DICIEMBRE

**El velo islámico: Información para una mejor opción** ► El 5 de diciembre dos mujeres árabes hablarán con diversos puntos de vista del velo islámico. Una de ellas pasó su infancia haciéndose pasar por un chico.

ENERO

**Cuidar-Se** ► Cómo cuidar a las cuidadoras, es el objeto de la charla que imparte María del mar García Calvente, de la Escuela Andaluza de Salud Pública.